

**POR IVÁN MEJÍA**  
ivan.mejia@gimm.com.mx

A poco más de un mes de que Noemí denunciara a su expareja, Gustavo Alfonso "N", por violencia familiar, el la agredió a balazos y terminó en un hospital, donde murió a los cinco días.

De acuerdo con consultas realizadas por **Excelsior** en las carpetas de investigación abiertas por feminicidios durante un año se pudo constatar que en al menos 50% de los casos hubo violencia familiar previa al asesinato.

Sin embargo, Ana Yell Pérez, asesora jurídica del Observatorio Ciudadano Nacional del Femicidio, va más allá.

"Los casos que son cometidos en el ámbito privado, todos, tienen algún contexto de violencia que es en días previos; ya sea algún signo, así sea mínimo.

**155**

**CARPETAS**

de investigación inició la Fiscalía de Femicidios durante el año pasado

"Porque luego pensamos que la violencia sólo se ejerce de manera física, pero hay algunas que cuando se estudia con esta mirada de contexto se identifica que las víctimas —sobre todo cuando son jóvenes, universitarias, que podemos decir empoderadas, feministas, que hemos encontrado casos así— pues sí hay violencia", dijo en entrevista.

Este diario pudo conocer que la Fiscalía de Femicidios de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México inició 155 carpetas de investigación durante todo 2021.

De ese universo se pudo consultar 90 expedientes, de los cuales en 48 (53%) quedó asentado que previo al asesinato, las víctimas sufrieron algún episodio de violencia familiar, psicológica, física o ambas.

Durante todo 2021, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México registró 64 feminicidios, pero en sus estadísticas no se señalan detalles de los hechos.

Además, en el Portal de Datos Abiertos de la Ciudad de México sólo aparecen tres casos de feminicidios, por lo que se consultó a las autoridades, pero no se obtuvo respuesta sobre por qué la estadística está incompleta.

La asesora jurídica del Observatorio Ciudadano Nacional del Femicidio señaló que en buena parte de estos crímenes hay responsabilidad por parte de las autoridades, las cuales no brindaron la protección

**DATOS DE LA FGJ**

# VIOLENCIA, ALERTA DE FEMINICIDIOS

**EN LA MITAD DE LAS CARPETAS DE INVESTIGACIÓN abiertas el año pasado por este delito hay antecedentes de agresiones físicas o psicológicas**



En el país, más del 85% de los generadores de violencia familiar son hombres y más de 90% de las víctimas son mujeres, señala el Consejo Ciudadano



En 2021 y lo que va de 2022 el Consejo Ciudadano ha atendido más de seis mil reportes por violencia familiar en la Línea Mujer y Familia o el Chat de Confianza



De 155 carpetas de investigación abiertas por feminicidio en 2021, se pudo consultar 90 y en el 53% quedó asentado que previo al asesinato hubo violencia familiar



Foto: Especial

Ante violencia familiar piden llamar a la Línea Mujer y Familia o al Chat de Confianza, al 55 5533 5533.

## Llamado contra la violencia

En el país, más del 85% de los generadores de violencia familiar son hombres y más del 90% de las víctimas son mujeres, por lo que es necesario fortalecer el apoyo en la construcción de relaciones sanas en las parejas, señaló Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México.

En el marco del Día del Amor y la Amistad, el organismo y la asociación civil Género y Desarrollo (Gendes) firmaron un convenio de cooperación con el objetivo de colaborar

en la erradicación de conductas que normalizan la violencia de género, Guerrero Chiprés y Mauro Vargas Urias, director de Gendes, acordaron conjuntar esfuerzos para la construcción de una ciudadanía que impulse prácticas de igualdad.

De acuerdo con datos del Consejo Ciudadano, el año pasado y lo que va de este 2022 se han atendido más de seis mil reportes por violencia familiar, a través de la Línea Mujer y Familia o el Chat de Confianza, ambos con número 55 5533 5533.

— De la Redacción

adecuada a las víctimas. "Hay un tema de responsabilidad por parte de

las autoridades cuando las víctimas expresamente solicitaron una orden

de protección que no les fue otorgada o no fue implementada debidamente y fueron asesinadas; hay varios casos así", dijo en entrevista.

Tal fue el caso de Noemí, quien denunció ante la FGJ a su expareja por haberla agredido físicamente en distintas ocasiones, pero a pesar de contar con medidas de seguridad, el hombre de 41 años la asesinó el 22 de enero pasado.

Ella se encontraba bebiendo un refresco en una tienda de abarrotes sobre Calzada de la Viga, alcaldía Iztacalco, cuando fue atacada a balazos.

Gustavo Alfonso "N" salió corriendo apuntándole con la pistola a los vecinos y testigos del crimen para evitar que lo detuvieran, mientras que la víctima se desplomó y terminó en el piso. Junto a sus tres hijos, menores de edad, que la acompañaban en ese momento.

Paramédicos que llegaron al lugar determinaron que la mujer aún presentaba signos vitales, por lo que la trasladaron al Hospital General Balbuena, donde cinco días más tarde murió.

Las diligencias realizadas por elementos de la FGJ han asentado que los testigos del crimen reconocen a Gustavo Alfonso "N" como el autor material, quien hasta el cierre de esta edición no había sido detenido.

un terreno de dos mil metros cuadrados con un costo de 20 millones de pesos.

Detalló que tiene una capacidad para 100 bomberos divididos en varios turnos, nueve vehículos y cuenta con un tanque elevado con cisterna, cuarto de máquinas, patio de maniobras, dormitorios para hombres y mujeres, comedor, cocina, 11 cámaras de seguridad y área de lactancia.

"Cuando llegamos tenían muchos problemas los bomberos de la ciudad porque se había buscado, de esta institución tan noble, tan generosa con los habitantes, como en muchas otras, convertirla en un lugar de corrupción", dijo Sheinbaum durante su intervención.



Foto: Héctor López

Desde el fin de semana pasado ya se pudo ver a habitantes de la ciudad y turistas celebrar el amor y la amistad.

## DERRAMA ECONÓMICA

# San Valentín hará circular mil 764 mdp

14 de Febrero #LaImagenDelAmor

**Restaurantes, hoteles, cines, teatros, centros nocturnos y la venta de peluches, entre los beneficiados**

**POR IONÁS LÓPEZ**  
jonas.lopez@gimm.com.mx

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) estimó que las actividades relacionadas al Día del Amor y la Amistad derrojarán una derrama económica de mil 764 millones de pesos en la Ciudad de México.

Las principales actividades económicas estarán

vinculadas a los giros de los sectores gastronómico, de alojamiento temporal y esparcimiento, como cines, teatros, centros nocturnos y venta de consumibles de temporada, como peluches y otros regalos.

Fadlala Akabani, titular de Sedeco, explicó que la derrama proyectada para este 2022 supera en 77% a la registrada en la misma época del año pasado.

"Con las actividades relacionadas al 14 de febrero resultarán beneficiadas 75 mil 958 unidades económicas: 70 mil 966 de tamaño micro, tres mil 955 pequeñas, 656 medianas y 351 grandes empresas", detalló.

La Sedeco invitó a la ciudadanía a seguir las reglas sanitarias durante estas celebraciones para evitar más contagios de covid-19.

**77**  
**POR CIENTO**  
mayor gasto habrá en esta temporada si se compara contra la de 2021

## Festejo y prevención

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) informó que hoy se llevará a cabo el festival cultural Amor y Condón en la Glorieta de Insurgentes.

Se trata de una actividad que tiene la finalidad de promover la salud sexual, por lo que es un acto abierto al público en general que se realizará a partir de las 12:00 horas.

"Se realiza como un esfuerzo colectivo e interinstitucional para unir los motivos del Día del Condón, que se conmemora este 13 de febrero, con el

Día de San Valentín, que de forma popular celebra al amor y a la amistad el 14 de febrero. En ese marco se dará realce a la prevención bajo la premisa: El amor nos protege a todos", indicó el organismo.

Habrán reparto de condones entre los asistentes con el propósito de resaltar la importancia de prevenir y protegerse de enfermedades de transmisión sexual y embarazos no deseados. También se realizarán pruebas gratuitas para detección de VIH.

— Jonás López



Foto: Especial

A las 12:00 horas comenzará la celebración que promoverá la salud sexual en la Glorieta de Insurgentes.

## INAUGURADA AYER

# Primera estación de bomberos en Iztacalco

**POR GEORGINA OLSON**  
georgina.olson@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, inauguró ayer la primera estación de bomberos de Iztacalco y destacó que sólo falta la de Milpa Alta para que las 16 alcaldías de la Ciudad de México cuenten con al menos una instalación en la materia.

Esa última, aseguró, estará lista antes de que termine el año.

El secretario de Obras y Servicios, Jesús Esteva Medina, expresó que la estación de Iztacalco se construyó en



Foto: Especial

Las primeras instalaciones de bomberos con las que cuenta la alcaldía Iztacalco, las cuales fueron inauguradas ayer.